

Merci de votre aimable présentation. C'est pour moi un honneur d'être ici aujourd'hui, et je remercie le Club de commerce indo-canadien de m'offrir cette occasion de m'adresser à vous. La chaleur et l'enthousiasme que je perçois ici attestent de l'orientation positive des relations indo-canadiennes.

À titre de secrétaire d'État du Canada pour l'Asie-Pacifique, j'ai visité de nombreux pays de cette région immense et diversifiée. Il s'agit de ma première visite en Inde, et ce qui m'a le plus frappé cette semaine, ce sont les progrès remarquables de l'Inde dans ses réformes vers une économie de marché libre, ainsi que les possibilités qu'elles offrent aux Canadiens qui entretiennent déjà des liens historiques si étroits avec l'Inde.

Ces liens constituent une assise solide sur laquelle nous pouvons ériger des relations bilatérales plus mûres dans l'ensemble de nos activités, et plus particulièrement dans les domaines où nous pouvons nous ouvrir mutuellement des débouchés économiques et commerciaux.

Nous devrions maintenant consacrer toute notre énergie à améliorer cette relation amicale et constructive. Vous pourriez, à juste titre, demander comment y parvenir. La réponse tient dans notre communauté d'intérêts, dans le partage de nos aspirations face à l'avenir et dans notre appartenance à la plus vaste famille des pays de l'Asie-Pacifique.

Le Canada et l'Inde entretiennent des relations diplomatiques depuis près d'un demi-siècle, et leur coopération bilatérale est antérieure à l'indépendance indienne. Nous avons été partenaires dans diverses tribunes multilatérales, notamment au Commonwealth, aux Nations Unies pour le maintien de la paix et maintenant à la nouvelle Organisation mondiale du commerce. Nous avons tous deux profité de liens bilatéraux étroits dans le domaine de la coopération pour le développement depuis l'époque du Plan de Colombo.

Sur le plan humain, plus d'un demi-million d'immigrants de l'Inde se sont installés au Canada depuis le début du siècle, de nombreux autres y sont venus pour acquérir une formation supérieure, et je souhaite qu'un plus grand nombre d'étudiants et de boursiers continueront à le faire, et bien d'autres encore visitent mon pays chaque année pour affaires et loisirs. Aussi, la communauté indo-canadienne a-t-elle contribué à la richesse et à la diversité de la mosaïque culturelle, ethnique et religieuse du Canada. Les Canadiens d'origine indienne, qu'ils soient représentants de grandes sociétés ou propriétaires de petites ou moyennes entreprises dynamiques peuvent contribuer à l'effort national dont nous avons besoin.

« Ils ajouteront à nos liens avec l'Inde l'empathie, le degré d'affinité culturelle depuis si longtemps profitable à nos liens avec l'Amérique du Nord et l'Europe. En grande partie, nous ne